

令和6年度 第3回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録

1 日時：令和6年9月10日（火） 14:00～14:30

2 場所：特別養護老人ホームもも大安 地域交流室

3 委員出欠

構成区分	役職	氏名	出欠
利用者の家族代表	家族代表	伊藤 史子	○
利用者の家族代表	家族代表	松尾 明美	○
利用者代表	利用者代表	松尾 すゑ子	○
当該事業について 知見を有する者	大安民生委員児童委員 元副会長	杉本 うめ子	○
地域住民の代表者	南金井自治会長	小川 英俊	○
いなべ市職員	いなべ市介護保険課	村上 佑一	○
いなべ市地域包括 支援センター	社会福祉士	中村 綾乃	×
事務局	施設長	島村 真美	○
事務局	顧問	山川 広子	○
事務局	特養・相談員	竹腰 真弓	○
事務局	事務員	川島 千佳	○

(備考) 出席…○

あいさつ 施設長 島村真美

特別養護老人ホームもも大安の運営推進会議を始めさせていただきます。今回から、利用者様の代表として松尾すゑ子様、ご家族代表として松尾さんの娘さんの松尾明美様にもご参加いただきますので、よろしくお願ひいたします。改めて、自己紹介をお願いいたします。（順番に自己紹介をしていただく）

議事

1.入所待ち情報

2.入所者様の利用状況

3.行事等活動状況

4.事故・ヒヤリハットについての報告

5.ももふれあい保健室カフェの活動状況

6.その他

次回開催予定 奇数月の第3火曜日 令和6年11月19日(火) 14時

【要旨】

1.入所待ち情報

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	【入所待ち情報】	<ul style="list-style-type: none"> 現在の入所待ちは1名です。前回の運営推進会議でお待ちの方が1名いることを報告しましたが、その方が8月に入所され、新たに別の方が1名、申し込みをされてお待ちになっているところです。

2.入所者様の利用状況

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	【入所者様の利用状況】	<ul style="list-style-type: none"> 7月に1名がご自宅での介護を希望されたため退居となり、8月に新規の方が入所され、20名で満床となりました。介護度の内訳は、介護度2の特例入所の方が1名、介護度3と介護度4がそれぞれ7名、介護度5が5名です。平均介護度は3.8で、男性が5名、女性が15名となっております。 シルバーカーや歩行器で歩行される方や車椅子で自操される方も多くみえます。 少しずつ介護度が進んできてきて、お食事を召し上がる速度が少しうっくりになってきた方や、お食事の量が少し少なくなってきたいている方が数名いらっしゃる状況です。
松尾す氏	すゑ子さん、生活面で何かご要望はございますか。	今のところ何もありません。皆、頼ってくれるので有難いです。
事務局		ありがとうございます。そう仰っていただくことが、職員にとっては一番嬉しいです。

3.行事等活動状況

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	【行事】 8月 夏祭り	<ul style="list-style-type: none"> 入居者様に、かき氷を召し上がっていただきました。職員がダンボールで屋台の骨組みのようなものを作り、かき氷屋さんに見立て、そこでかき氷をお出ししました。2杯目を召し上がる方もいて楽しまれたご様子でした。 入居者様にベトナム人の技能実習生が浴衣の着付けをしてもらったり、日本の夏祭りや盆踊りについて教えてもらったりしました。技能実習生にとっては、日本の文化に触れるいい機会になり、また入居者様にとっても力が發揮できる、いい役割を持っていただける、そんな場面が多々見受けられました。 これからも職員が提供するだけでなく、入居者様にも教えていただきながら、一緒に楽しめるような行事にしていければと思います。
事務局	すゑ子さんは、一番印象に残った行事は何ですか。	盆踊りです。かき氷を食べました。炭坑節を輪になって踊り、半日過ごしました。
松尾す氏		喜んでいただけてよかったです。ありがとうございます。兄も盆踊りが大好きなんです。音が聞こえて来ると行きたく

事務局 伊藤氏 事務局		なるみたいです。 よくラジオで曲をかけていらっしゃいますね。 冬でも盆踊りの曲をかけています。 ご本人も炭坑節が一番好きって仰っていました。 これからも皆さん的好きな所、得意な所を皆で見つけていけ ればいいかなと思いますので、よろしくお願ひいたします。
-------------------	--	---

4.事故・ヒヤリハットについての報告

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	<p>【ヒヤリハット】</p> <p>【事故報告】</p>	<ul style="list-style-type: none"> 7月のヒヤリハットは2件ありました。内訳は、配膳間違いと転倒です。配膳間違いは、召し上がる前に気付き、転倒はベッドから床に座ったという状態で、どちらも大事には至りませんでした。 8月は、転倒が2件ありました。7月の転倒と同様に、床に座っている状態で、大きな怪我もありませんでした。 ご自分で歩く方や移動する方が多くみえる状況から、職員の目の届かない時にベッドから床に降りられたということでした。 7月の事故は3件で、転倒が2件、誤薬が1件です。事故として報告していますが、大きな怪我や身体、生命に影響はありませんでした。 8月は、5件です。転倒が3件、誤薬が1件、職員によるトイレの破損が1件ありました。誤薬とトイレの破損は、大きな怪我はありませんでした。 転倒については、職員が付き添っていましたが、椅子から車椅子に移動するときに、ずり落ちる形で床に尻もちをついてしまうということがありました。その後、痛みを訴えたため受診したところ、亀裂骨折ということでした。 ご高齢の方は、骨粗しょう症などの原因から骨折しやすいので、対策として衝撃を緩和するためにマットを敷いたりなどの工夫をしております。 誤薬については、もう一度基本のルールを守ることを職員で確認いたしました。

5.ももふれあい保健室カフェについての報告

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	【ももふれあい保健室カフェ】	<ul style="list-style-type: none"> 8月21日水曜日、14時から開催いたしました。 参加者は職員4名を含む13名でした。 皆様でフルーツポンチを作りました。その時に三ツ矢サイダーを使いましたが、昔からある商品のため、懐かしいと話に花が咲きました。また、夏野菜の栄養についてのお話や夏にちなんだビンゴゲーム、地域包括さんからいただいたパンフレットを使い、認知症についての助言をさせていただきました。 次回は、10月16日水曜日に開催いたします。季節のお菓子としてさつま芋で芋kinsとんを作る予定です。お近くの方にもお声をかけていただいて、ぜひご参加くださいますようよろしくお願ひいたします。

6.その他

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	村上さん、お知らせがあればお願いいたします。	
村上氏	【職員の処遇改善加算の相談窓口と介護ロボット等の展示会のお知らせ】	・三重県が委託事業をして、事業所向けに職員の処遇改善加算の相談窓口や生産性向上支援センターを7月にオープンしました。また、介護ロボットなどの展示会のご案内がありましたので、ご興味ありましたらご参加ください。
事務局	松尾さん、ご要望ご意見はありますか。	いつも来ても良くしてくださると言うので、安心しています。ありがとうございます。これからもよろしくお願ひいたします。
松尾明氏		
事務局 小川氏	小川さん、いかがでしょうか。	地域との関わりということで、ご高齢の方のために地域の民生委員と連携をして一歩踏み込んだ対応ができればいいなと思いました。 南金井でも色々行事はしていますが、なかなか浸透していないと感じました。地域からもPRしますので、お越しいただき、体験していただければと思います。また、逆に施設から地域にアピールをかけていただくのも必要だと感じました。ありがとうございます。とてもいいアイデアをいただきました。何かあったときにお互いが助け合い、地域の皆さんと共に何かできればいいなと思います。 また、行事の時にお声がけをしますので、ぜひご参加いただければと思います。
事務局		門前は、子供や親の数が減ってきて山車を引くことが難しくなってきたので、お宮さんに山車を飾り出しています。
杉本氏		例えば、南金井の山車を施設を持ってきて見ていただくなども検討できればと思います。
小川氏		入居者様だけでなく、ぴあハウスの方たちも喜ばれると思います。地域とのつながりが強くなることは、とても有難いことなので、これからもよろしくお願ひいたします。
事務局	他に何かございますか。	(質問なし)
事務局		特ないようですので、これで終了させていただきます。

次回の開催について

発言者	議事要旨 要望・助言等	発言・応答
事務局	【次回の会議の予告】	次回の運営推進会議は、11月19日火曜日の14時からになりますので、ご参加の方、よろしくお願ひいたします。 では、第3回の運営推進会議を終わらせていただきます。ありがとうございました。